

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LANZAMIENTO DEL PROGRAMA “EL SALVADOR EFICIENTE”

24 ENERO DE 2006

NOSOTROS REPRESENTAMOS A UN GOBIERNO, INCLUYENTE, PARTICIPATIVO, EN EL CUAL SABEMOS ESCUCHAR A TODOS LOS SECTORES.

EN ESE SENTIDO, ESTA MAÑANA ME LLENA DE MUCHA SATISFACCIÓN, LANZAR EL PROGRAMA PRESIDENCIAL “**EL SALVADOR EFICIENTE**”, PLASMADO EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO”, EL CUAL ES EL RESULTADO DE UN PROCESO, DE AMPLIA CONSULTA CIUDADANA.

ESTE PROGRAMA, ESTA VINCULADO DIRECTAMENTE CON LA MODERNIZACIÓN DEL GOBIERNO, Y PERSIGUE COORDINAR ESFUERZOS, ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO, PARA ELIMINAR Y SIMPLIFICAR, PROCESOS BUROCRÁTICOS QUE AFECTAN ADVERSAMENTE, LA EFICIENCIA Y FUNCIONAMIENTO DE LAS EMPRESAS Y DE LA CIUDADANÍA EN GENERAL.

CON LA PUESTA EN MARCHA DE “**EL SALVADOR EFICIENTE**”, PRETENDEMOS MEJORAR EL CLIMA DE NEGOCIOS EN EL PAÍS, POR LO QUE ESTE DÍA, ESTAMOS OFICIALIZANDO UNA IMPORTANTE ALIANZA ENTRE EL GOBIERNO Y LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DEL PAIS.

EL PROGRAMA “**EL SALVADOR EFICIENTE**”, ESTÁ FORMADO POR UNA COMISIÓN RECTORA, INTEGRADA POR LOS TITULARES DE LA SECRETARÍA TÉCNICA DE LA PRESIDENCIA, DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA, REPRESENTANTES DE LA CÁMARA DE COMERCIO, Y CONTARA ASIMISMO, CON UN COMITÉ TÉCNICO Y UN DIRECTOR EJECUTIVO, QUE APOYARÁ EN LA COORDINACIÓN Y SEGUIMIENTO DE ESTE PROGRAMA.



ADEMÁS, HABRÁ COMITÉS INSTITUCIONALES DE GOBIERNO EFICIENTE, ENCARGADOS DE LA EJECUCIÓN DIRECTA DE LOS PROYECTOS, AL INTERIOR DE LAS ENTIDADES GUBERNAMENTALES.

ESTA ALIANZA, ES EL RESULTADO DEL TRABAJO EN EQUIPO, CON EL SECTOR PRIVADO, Y PERMITANME HACER UN PÚBLICO RECONOCIMIENTO Y AGRADECIMIENTO A LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE EL SALVADOR, POR EL ESFUERZO Y COMPROMISO REALIZADO, EN EL DESARROLLO DEL PROGRAMA “EL SALVADOR EFICIENTE”.

TAL COMO LO HE REITERADO EN OTRAS OCASIONES, EL RETO DE MEJORAR LA ECONOMÍA, REQUIERE DE UNA GESTIÓN GUBERNAMENTAL TRANSPARENTE Y FACILITADORA DE OPORTUNIDADES, INSTRUMENTOS, APOYOS E INCENTIVOS, PARA QUE EL SECTOR PRIVADO INVIERTA Y GENEREN LOS EMPLEOS QUE TANTO SE NECESITAN.

TAMBIEN QUIERO HACER EXTENSIVO EL AGRADECIMIENTO, A LA ASOCIACION SALVADOREÑA DE INDUSTRIALES, POR SU IMPORTANTE PARTICIPACION, EN UNO DE LOS EJES DE ACCION DE LA POLITICA INDUSTRIAL, QUE SE IMPULSA A TRAVES DEL ESFUERZO CONJUNTO, DE EL MINISTERIO DE ECONOMIA Y LA ASI, EL CUAL SE REFIERE AL ENTORNO EMPRESARIAL, LEGISLACION Y TRAMITES, CON EL OBJETIVO DE SIMPLIFICAR Y EFICIENTIZAR EL CLIMA DE NEGOCIOS DEL SECTOR INDUSTRIAL, A FIN DE FORTALECER SU COMPETITIVIDAD. ESPECIFICAMENTE EN LO RELACIONADO, A LA SIMPLIFICACION DE TRAMITES Y AGILIZACION DE PROCEDIMIENTOS.

ESTE ESFUERZO CONJUGA ACCIONES, CON LA POLITICA INDUSTRIAL, DE MANERA COORDINADA E INCLUYENTE, PUES AHORA, MÁS QUE NUNCA, QUE ESTAMOS A LAS PUERTAS DE IMPLEMENTAR EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, CON LOS ESTADOS UNIDOS Y OTROS TRATADOS COMERCIALES, COMO EL QUE PRONTO TENDREMOS TAMBIEN CON EUROPA, DEFINITIVAMENTE SE REQUIEREN ESFUERZOS CREATIVOS Y



CONJUNTOS, ENTRE EL GOBIERNO Y EL SECTOR PRIVADO, PARA AGILIZAR Y REDUCIR LOS PROCESOS, TRÁMITES Y COSTOS, PARA LA INVERSIÓN LOCAL Y EXTRANJERA.

YO LO HE MENCIONADO EN DIFERENTES REGIONES, EN LAS QUE HE PROMOCIONADO AL PAÍS, COMO UN PUNTO ESTRATÉGICO Y COMO EL CORAZÓN DE UN CORREDOR GEOGRÁFICO Y COMERCIAL, QUE SE ESTÁ GESTANDO ENTRE LAS AMÉRICAS, DESTACANDO EL AMBIENTE ECONÓMICO, MODERNO Y COMPETITIVO, QUE EL SALVADOR OFRECE PARA EXPLORAR POSIBILIDADES DE INVERSIÓN.

PRETENDEMOS Y ESTO AYUDARÁ MUCHÍSIMO, A LAS OFICINAS QUE ENCABEZA LA VICEPRESIDENTA, QUE A TRAVÉS DE “**EL SALVADOR EFICIENTE**”, SIMPLIFIQUEMOS LOS TRÁMITES DE MAYOR DEMANDA EMPRESARIAL Y CIUDADANA, COMO POR EJEMPLO, LA CREACIÓN DE UNA VENTANILLA DE SERVICIOS INTEGRALES, QUE PERMITIRÁ EMITIR EN UN SOLO LUGAR Y SIMULTÁNEAMENTE, OCHO DOCUMENTOS BÁSICOS NECESARIOS, PARA FORMALIZAR UNA EMPRESA, ENTRE ELLOS, LA INSCRIPCIÓN DE LA SOCIEDAD, DEL BALANCE INICIAL, DE LA MATRÍCULA DE LA EMPRESA, ENTRE OTROS TRÁMITES.

CON LA SIMPLIFICACIÓN DE DICHOS TRÁMITES, SE LOGRARÁ LA ELIMINACIÓN DE MÁS DEL 60% DE LOS REQUISITOS, PARA LA FORMALIZACIÓN DE EMPRESAS, POR PERSONAS NATURALES Y PERSONAS JURÍDICAS, DISMINUIRÁ EL 75% DEL TIEMPO, PASANDO DE UN PROMEDIO DE 20 DÍAS, A CINCO DÍAS HÁBILES, PARA COMPLETAR LA GESTIÓN.

ESTE ES EL RETO QUE TIENE EL (INAUDIBLE) Y LA OBLIGACIÓN QUE ASUMEN HOY, MINISTROS Y VICEMINISTROS DE ESTADO, PARA HACER QUE ESTO SEA POSIBLE. PORQUE SI NO CUMPLIMOS, ELLOS HACEN RESPONSABLE DE QUE ESTO NO SE LOGRE.

ASIMISMO, CREARÁ UNA VENTANILLA ÚNICA DE IMPORTACIONES, SE AGILIZARÁN LOS TRÁMITES DE PERMISOS AMBIENTALES Y DE CONSTRUCCIÓN, ASÍ COMO LA OBTENCIÓN DE VISAS Y RESIDENCIAS PARA INVERSIONISTAS, ENTRE OTROS PROYECTOS.

ADEMÁS TENEMOS A DISPOSICIÓN DE LA CIUDADANÍA, UNA GUÍA DE SERVICIOS PÚBLICOS, A TRAVÉS DE LA PÁGINA WEB, COMO UNA HERRAMIENTA MÁS, PARA FACILITAR LAS GESTIONES, A TODO CIUDADANO SALVADOREÑO O EXTRANJERO, QUE LO NECESITE.

EN DICHO SITIO, ESTÁ DISPONIBLE LA INFORMACIÓN SOBRE LOS REQUISITOS DE MÁS DE 800 SERVICIOS BRINDADOS, POR INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS.

ASIMISMO EL GOBIERNO ELECTRÓNICO O CONOCIDO COMO “E-PAIS”, VENDRÁ A SUMARSE, A ESTE ESFUERZO ENTRE EL GOBIERNO Y EL SECTOR PRIVADO, PARA QUE EL SALVADOR APROVECHE LAS HERRAMIENTAS DEL SIGLO 21.

QUEREMOS REDUCIR LOS COSTOS DE LAS TRANSACCIONES, LOS TIEMPOS DE ATENCIÓN Y EN GENERAL, MEJORAR LA COMPETITIVIDAD DEL PAÍS. ESTO PASA POR LA INSTAURACIÓN DE UNA BÚSQUEDA CONTÍNUA, DE MEJORAMIENTO DE SERVICIOS Y TRÁMITES EN LAS INSTITUCIONES QUE MANEJA EL GOBIERNO.

EL SECTOR PRODUCTIVO, ES EL LLAMADO A INVERTIR EN NUEVOS PROYECTOS Y AGENERAR MÁS EMPLEOS; PERO COMO GOBIERNO, TAMBIÉN SABEMOS QUE NUESTRO ROL ES PROPORCIONAR INCENTIVOS Y FACILITAR LAS CONDICIONES. **EL GOBIERNO NO PUEDE SER UNA PIEDRA DE TROPIEZO, PARA QUE LOS INVERSIONISTAS NACIONALES Y EXTRANJEROS, ATRASEN SUS OBRAS.** POR EL CONTRARIO, DEBEMOS DARLE A ESE “MOTOR” QUE MUEVE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO, LAS OPORTUNIDADES, LAS HERRAMIENTAS Y EL MANTENIMIENTO NECESARIO, PARA SU BUEN FUNCIONAMIENTO. Y



CREO QUE ESTAMOS EN EL CAMINO CORRECTO, PARA LA CONSECUCCIÓN DE ESE OBJETIVO.

A MI ME ALEGRA MUCHO ESTA MAÑANA, ENTREGARLE AL PAIS, ESTE ESFUERZO, QUE CREAMOS DESDE LA CAMPAÑA ELECTORAL. EN EL PLAN DE GOBIERNO “PAIS SEGURO”, SE ENCONTRABA “**EL SALVADOR EFICIENTE**”. Y HEMOS ENCONTRADO EXCELENTES SOCIOS, PARA QUE ESTO SEA POSIBLE.

YA NO DEBEN LAS INSTITUCIONES PUBLICAS, ATRASAR A LOS INVERSIONISTAS. NO PUEDE SER PRETEXTO DE NADIE, INVERTIR EN EL PAIS, PORQUE SE ATRASE UN PERMISO DE CONSTRUCCION, UN PERMISO MEDIO AMBIANTAL, UN PERMISO DE ECONOMIA O UN PERMISO DEL MINISTERIO DE HACIENDA.

LA OBLIGACION DE LOS FUNCIONARIOS DE NUESTRO GOBIERNO, ES HACER POSIBLE, QUE ESTA PROMESA PRESIDENCIAL, SEA UN ÉXITO. PORQUE AL SER UN ÉXITO, EL PAIS DARA UN PASO ENORME Y SE PONDRÁ DEFINITIVAMENTE, ADELANTE DE TODA CENTROAMERICA, EN ESTE TEMA.

YA EL SALVADOR TIENE AVANCES ENORMES EN LA MODERNIZACION DEL ESTADO, PERO ESTO, ES LA MEJOR NOTICIA PARA UN EL SALVADOR, QUE DEFINITIVAMENTE, A ENTRADO EN UNA NUEVA ETAPA, CON TRATADOS COMO EL DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, QUE ESPERAMOS, ENTRE EN VIGENCIA O LO IMPLEMENTEMOS A PARTIR DEL 1 DE MARZO. PRACTICAMENTE EL SALVADOR SERA EL PRIMER PAIS, DE RETIFICADO CAFTA, Y ESO SIGNIFICA QUE NOSOTROS HEMOS CUMPLIDO NUESTRA TAREA. TENEMOS LAS LEYES APROPIADAS Y EL CLIMA DE NEGOCIOS DE ESTE PAIS, MEJORA ENORMEMENTE.



TRANSCRIPCION



MUCHISIMAS GRACIAS Y OJALA QUE JUNTOS, HAGAMOS POSIBLE ESE PLAN, QUE SEA EFECTIVO, QUE NOS PERMITA AVANZAR HACIA LO QUE TODOS, AL FINAL QUEREMOS, QUE ES LA GENERACION DE EMPLEO.

MUCHAS GRACIAS A TODOS.

